
一年花事到蔷薇

不妆艳已绝，无风香自远。日前，

记者在江南街道傅店村附近的山坡上

看到，大片的小果蔷薇花如瀑布一样

挂满枝头，芳香弥漫。据悉，小果蔷薇

是蔷薇科多年生落叶灌木多花蔷薇，

其根、茎、叶、花、果实均可药用。
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本报讯（融媒记者 颜元滔） 5 月 11
日，金华市人大常委会副主任傅显明
带队来永开展乡村振兴工作调研。市
人大常委会副主任马雄英陪同。

在象珠镇雅吕村，傅显明一行边
走边看，详细了解该村自然资源、历史
文化、特色优势等。作为省级美丽乡
村特色精品村，傅显明希望，该村下定
决心，大力整治沿溪两侧，利用好区位

优势，讲好传统文化故事，引进业态，
让古镇文化变成财富，让老百姓得到
实惠，实现“古镇出彩生财”。

在唐先镇，傅显明一行来到志军
农场，听取该镇葡萄产业发展情况的
汇报。他说，唐先镇农业基础扎实，葡
萄种植历史悠久，要不断引进新品种、
新技术，通过品牌打造，提高唐先农特
产品的知名度，同时要加大农产品的

深加工发展力度，延长产业链。
该镇秀岩村经过一轮轮环境卫生

整治，在美丽乡村建设上取得喜人成
就。该村旅游配套日益完善、产业业
态日益丰富、村庄环境日益变美，村民
生活水平不断提高。傅显明希望，该
村要在进一步精细化、优质化、差异化
上做文章，打造具有代表性的特色民
宿、餐厅和景观。

傅显明指出，全面推进乡村振兴是
一项长期任务。要把产业振兴摆在首
位，依托资源禀赋和发展基础，找准自
身定位，因地制宜发展特色产业。要做
好生产、生活、生态融合文章，扎实稳妥
推进乡村发展，持续整治提升农村人居
环境。要发展适度规模经营，壮大村级
集体经济，带动农民增收致富，打造人
人向往的宜居宜业新农村。

金华市人大常委会来永调研乡村振兴工作

发展特色产业 打造宜居宜业新农村

本报讯（融媒记者 应柳依 潘燕

佳） 4 月 28 日和 5 月 11 日，市政协江
南街道联络组、经济开发区联络组“请
你来协商·民生议事堂”相继揭牌，并开
展首场专题协商会。市政协副主席朱
志昂参加。

近年来，江南街道永祥片区聚焦文
旅发展，以森林康养为主题，以“杨梅+
竹林”为背景，着力构建“一心一廊三
区”发展格局，丰富“森系永祥”品牌体
系，变绿色为效益，变生态优势为经济
优势，谋划农旅结合乡村旅游新格局。

“完善交通路网，营造畅通便捷出

入环境。”“做好配套服务，让来永祥的
游客有地方玩，也有地方吃住。”“开辟
线上销售阵地，让永祥的竹编工艺品走
出永康。”在江南街道的“民生议事堂”，
实地走访永祥沿线及山门头岗谷岭景
区的政协委员围绕“永祥片区文旅 IP
打造”这一主题开展了热烈讨论。大家
还聚焦江南山水新城建设集众智献良
策，掀起了一场头脑风暴。

在经济开发区的“民生议事堂”，与
会人员围绕“力促五金产业转型升级”这
一主题，从企业当下面临的问题及解决
对策、如何做好疫情防控下进口物料管

理工作、如何完善疫情防控举措等方面，
展开了热烈讨论、互动交流。

朱志昂说，“民生议事堂”是激活政
协委员履行职能、强化责任担当、践行
为民尽责使命的有效途径。江南街道
联络组和经济开发区联络组要加强组
织统筹，以精准选题、精心调研、精细协
商、精密监督建好专题协商平台；要积
极主动参与，把“民生议事堂”作为一项
基层履职实践的平台，积极参与调研、
协商、监督各个环节，发挥参政议政的
作用，做到本职岗位显担当、政协履职
做主力，推进各项事业高质量发展。

市政协江南街道经济开发区联络组“民生议事堂”揭牌

本职岗位显担当 参政议政践使命

本报讯（融媒记者 何悦） 5 月 10
日，上任不久的芝英镇前陈村第一书记
陈建勇和球川村第一书记胡云哲来到
前陈村一村民家里，就修建两村的“共
富路”再次对其做思想工作。这是他们
上任后启动的第一个项目，也是这两个
村改变薄弱面貌、实现强村富民的第一
个抓手。

前陈村和球川村都是芝英镇的薄
弱村，因为历史遗留问题，目前村里道路
狭窄、交通不便，集体经济薄弱，村容村
貌脏乱差，村组织的公信力和干事能力
不足，村里民心涣散。

此前，陈建勇曾担任柿后村的党支
部书记、村委会主任，是远近闻名的治村
导师和红色“领头雁”。“我在柿后村当
了 17 年的村党支部书记，今年已经 60
岁了，上一届届满后卸任，已过上清闲
的退休生活。没想到镇里找到我，希

望我挑起担子结对帮扶前陈村。”陈建
勇说。

一开始，陈建勇还有些犹豫，主要
考 虑 到 自 己 年 纪 大 了 ，怕 精 力 跟 不
上。但想到自己的党员身份和党委政
府的信任，他便接下了这个结对帮扶
的任务，于 4 月 14 日开始担任前陈村
第一书记。

胡云哲是芝英镇的先进村溪岸村
党支部书记、村委会主任，于 3 月 25 日
被派往球川村担任第一书记。一上
任，他就开始全面摸排球川村的情况，
梳理村里存在的各种问题，寻找解决
思路。

通过摸排梳理，陈建勇和胡云哲
发现，这两个村存在一个共性问题，就
是村庄主干道道路狭窄，村民出行不
便，大家对修路的呼声很高。

结合这两个村的实际，陈建勇和胡

云哲决定，把修建两村的“共富路”列为
他们结对帮扶的首个项目，希望以这个
项目为支点，撬动两个村的新发展。

其实，前陈村和球川村的“共富路”
项目是芝英镇开展“强弱共建谋共富
乘势扬帆启新程”结对帮扶活动的一个
缩影。目前，该镇已形成 6 个结对帮扶
小组，将通过强村带弱村、“两代表一委
员”结对帮带，实现资源共享、事务共
商、难题共解，有效发挥强村及镇域能
人的示范引领作用，促进薄弱村在队伍
建设、产业发展、村级管理等方面发生
质的转变，力争在今年年底前帮薄弱村
实现有一个运转高效的村级班子、有一
支高素质的党员干部队伍、有一条强村
富民的好路子、有一套规范化管理制度
的“四有一促”目标任务。

“我们把先进村的党建火种带到薄
弱村，以星星之火掀起干事创业的燎原
之势，巩固加强薄弱村党组织的战斗
力、凝聚力，加快推进乡村振兴，打造党
建统领先富带后富的‘芝英样板’。”芝
英镇党委副书记应明说。

奋进新征程奋进新征程 建建功新时代功新时代
共同富裕共同富裕““永永””争争先先

“领头雁”飞入薄弱村“共富路”撬动新发展
芝英镇打造党建统领先富带后富样板

市公安局出入境管理大队
特事特办急事急办

这些护照解了
企业燃眉之急

本报讯（融媒记者 颜元滔）“太
感谢了，这些护照真的解了我们的燃
眉之急。”5 月 10 日，浙江大邦工贸有
限公司（以下简称“大邦公司”）数据中
心负责人曾长新攥着市公安局出入境
管理大队大队长胡永松送来的护照，
连声道谢。

大邦公司是我市一家电动园林工
具制造企业，除草机、扫雪机等产品远
销海外。“以往公司每年都会派员工出
国，对当地用户进行售后服务，跟踪产
品在海外市场的销售情况，收集客户
的需求。但由于疫情，公司已经两年
没有外派员工了。”曾长新说。

目前，该公司产品不断更新，海外
订单也在不断增加，急需派出一支团
队出国调研，做好售后服务。但鉴于
国际疫情防控形势，我市从严审批签
发公民出入境通行证件，对非必要、非
紧急的出境事由，暂不签发普通护照
等出入境证件。

4 月 14 日，市公安局出入境管理
大队接到大邦公司护照办理的咨询电
话后，立即开展“三服务”走访活动，了
解企业需求。该大队在审核完相关证
明材料后，立即提供特事特办、急事急
办的精准化服务，为该公司开辟“绿
色通道”。

办理过程中，该大队工作人员发
现大邦公司有 9 名外派人员来自外
省，便第一时间联系上级部门，对接相
关外派人员户籍所在地的出入境管理
部门，及时发函，协调回函时间，最终
顺利为该公司外派人员办理了护照。

S深化“三服务”
全力解难题

造价和审价中心
一季度成绩喜人

本报讯（融媒记者 应柳依 通讯

员 傅小明） 5 月 10 日，记者获悉，市
财政局造价和审价中心立足岗位职
责，一季度完成政府投资工程概算、预
算和结算审核项目 113 个，同比增长
18.95%；审核资金14.91亿元，同比增
长31.48%；完成概算和预算审核金额
10.91亿元，同比增长62.84%。

该局造价和审价中心党员干部将
服务前移，主动对接我市重点工程规
划、设计和编制工作，深入工程规划地
块，实地查看测量，提出针对性建议，
提升概算和预算的编制质效；及时完
成五金技师学院建设工程等重点工程
结算审核 4.05 亿元，涉及农民工工资
1亿多元。


